

Position de stratégie politique du MOC

Principes généraux du positionnement politique du Mouvement Ouvrier Chrétien

Comme Mouvement social à finalité politique, le Mouvement Ouvrier Chrétien entend œuvrer avec toutes les forces sociales et politiques qui partagent ses options fondamentales pour s'opposer à la fragilisation et au démantèlement de notre modèle social et à la marchandisation progressive des fonctions collectives qui en est consécutif. En opposition au programme néolibéral qui s'impose au niveau européen comme au niveau national, le MOC entend rappeler le sens de son action qui vise la constitution d'une société égalitaire, plus juste et solidaire, inscrite dans un développement socialement, économiquement et écologiquement durable.

Dans cette perspective, le MOC réaffirme :

- a) Sa totale **indépendance** de positionnement et d'action politique.
- b) Son **pluralisme**, constitutif de son indépendance, qui se veut ouvert et critique, et qui suppose que nous échangions et débattions avec l'ensemble des partis politiques progressistes désireux et capables de créer des rapports de force pour concrétiser nos options au sein des sphères de décision politique.
- c) Son **socle idéologique progressiste** en fonction duquel « le **droit à l'égalité** pour toutes et tous constitue la finalité du MOC et sa raison d'être ».

Ces principes d'indépendance, de pluralisme et d'égalité sont au fondement du positionnement et de l'action politique du MOC.

En outre :

- Le MOC réaffirme sa fonction de porte parole politique et de coordinateur de l'action commune des organisations constitutives du Mouvement. Cette fonction de coordination poursuit l'objectif de construire un rapport de force nécessaire à l'avancement des options fondamentales du Mouvement.

- De par sa mission de coordination des organisations constitutives et en tant que mouvement d'éducation permanente, le MOC doit se démarquer de l'agenda politique de court et moyen terme pour se positionner prospectivement sur des enjeux globaux, favorisant la transversalité des débats entre les organisations constitutives, en impliquant les membres et militant-e-s de chacune des organisations et en développant les convergences entre elles.
- Le « socle idéologique » du Mouvement est constitué par nos « Options fondamentales » telles qu'adoptées lors du Congrès du 21 mai 2011. Ces Options fondamentales traduisent l'identité du Mouvement, ses valeurs et ses choix de société.
- Notre totale indépendance de positionnement et d'action politique à l'égard des partis politiques conditionne le rôle fondamental de contre-pouvoir du MOC comme Mouvement d'éducation permanente et d'action collective à visée émancipatrice et égalitaire. Le MOC entend ainsi inscrire son action dans une dynamique de mouvement social.
- Cette totale indépendance de positionnement et d'action politique et le pluralisme politique du Mouvement impliquent l'absence de « liens organiques » entre le Mouvement et un ou des partis politiques, quels qu'ils soient.
- Si, en fonction des enjeux du moment et de l'état des rapports de forces politiques en présence, il semble stratégiquement nécessaire pour le Mouvement d'établir des contacts privilégiés avec un ou des partis politiques (coalitions), ces contacts doivent se nouer et s'évaluer dans le cadre du respect de nos Options fondamentales, de notre programme politique, ainsi que de la prise en compte réelle de nos actions et revendications, où que ce soit et à quelque niveau que ce soit. C'est dire que nous conditionnons la nature de nos rapports avec nos interlocuteurs politiques à leur positionnement et leur engagement à l'égard de nos revendications.

L'ensemble des contacts et des relations politiques entretenus par le Mouvement doit ainsi faire l'objet d'une évaluation critique continue, en regard de nos options programmatiques et de notre projet de société. Ces contacts et soutiens sont donc par principe conditionnels et donc révocables.

- En tant que Mouvement social progressiste et de contre-pouvoir politique, et en conformité avec nos Options fondamentales, il nous revient prioritairement de travailler à l'approfondissement et l'élargissement de la participation démocratique, à la (re)politisation du débat public ainsi qu'à la construction de la critique sociale. Le droit effectif à l'égalité pour toutes et pour tous doit être replacé au cœur des enjeux. Cela nécessite

notamment une dénonciation systématique des dynamiques de domination capitaliste, raciste et sexiste partout où elles sont à l'œuvre et de leurs effets asservissants et inégalitaires.

En ce sens, le MOC entend s'opposer à l'orientation libérale qui détermine très largement les décisions politiques et qui n'ont d'autres effets que d'aggraver la précarité sociale et de creuser plus encore les inégalités.

- L'approfondissement et l'élargissement de la démocratie participative impliquent l'adoption d'une stratégie d'action devant se développer autour de deux axes prioritaires :
 - ✓ le travail de démocratie culturelle et d'éducation permanente qui doit favoriser et renforcer la réflexion, l'expression et la revendication citoyenne et structurer la mobilisation et l'action ;
 - ✓ l'action collective, visant à coaliser les forces sociales progressistes dans la lutte contre l'idéologie et les politiques libérales et contre les idéologies et politiques extrémistes et liberticides.
- Cet objectif de coalition et de mobilisation sociale soutient la volonté du MOC d'inscrire son action dans des dynamiques d'alliances et de partenariats avec d'autres organisations progressistes de la société civile organisée, dans un cadre pluraliste.

Pour le MOC, ces alliances et partenariats poursuivent également l'ambition de soutenir et renforcer les mouvements sociaux dans le Sud pour qu'ils soient des acteurs de changement et des agents de développement en faveur des populations locales.
- La légitimité et l'efficacité de l'action sociale et politique du MOC repose également sur l'ensemble des initiatives d'insertion et de formation socioprofessionnelle menées dans le respect et la promotion des principes de l'éducation permanente et de l'économie sociale et solidaire.
- Enfin, le MOC et ses différentes organisations constitutives entendent continuer à œuvrer, dans une visée égalitaire, au maintien et au renforcement de la cohésion sociale, via à la fois l'implication directe de ses organisations syndicales et mutuellistes dans la gestion de la sécurité sociale et via l'ensemble des services et des actions d'éducation permanente portées par ses divers mouvements et associations.